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二 次 供 水 的 水 为 何 变 浑 了

不少读者向本报记者反映，

最近一段时间， 小区的水突然变
浑了，不仅颜色变黄，沉淀一会儿
还能发现水底有黑色小颗粒，像
泥沙一样。 读者打电话到供水集
团， 客服告诉他自来水公司供水
未发现问题， 如果小区是二次供
水，需要联系物业解决。读者的疑
惑是， 如果自来水公司的供水是
好的， 为什么经过二次供水后就
变浑了呢？

二次供水的由来
记者联系了市供水集团的工

程师苏崇军。据他介绍，二次供水
是为了解决高层供水压力不足而
对蓄水池或水箱的水二次加压形

成的。 位于我市西边和南边的南
湾水厂和湖东水厂为全市提供生
活用水。为了保证管网的运行，输
水管网的出水水压需要保持在
0.28

兆帕以上，一般能保证距地面
28

米高的楼层的供水。 因供水远
近和局部地区地势高低不同，同
样的水压到达不同小区或者用户
家里会减弱或稍强。因此，在供水
压力未能达到的地方就需要采用
二次供水。在同一个小区，可能有
两套供水系统，

6

层以下是由自来
水公司直供，

6

层以上则是小区二
次供水。 自来水公司有专门的水
质检验部门， 定期对水厂的供水
质量进行检验。

目前， 我市在建小区或新建
小区多为高层建筑， 二次供水情
况较为普遍。 二次供水的水费一

般不直接交到供水公司， 而是由
物业代收。 物业给业主办有可充
值水卡， 业主按各自用水情况进
行充值。 在某小区从事物业工作
的师傅告诉记者，因为二次加压、

水箱清洗都需要费用， 二次供水
的水费较一般水费高。

二次供水的监督管理
事实上， 即使是经过检测的

自来水中也有可能混入杂质，比
如原来的自来水管网中沉淀下来
的杂质，或者因为天气原因，自来
水进水口受到影响等。 这些杂质
在自来水中的含量不高， 但经过
长时间的积累就需要进行专门的
排放。据苏崇军介绍，市政自来水
管网会设专门的排污阀， 以清除
这些杂质。读者提到的水质问题，

据推测其中的一个原因可能就是
一些小区的二次供水水箱没有及
时清洗， 来自市政自来水的杂质
一直沉淀，影响了水质。对于清洗
水箱， 供水公司有督促小区物业
每年至少清洗两次的义务。 他还
提到，我市今年的原水质量不错，

浊度较低。

在读者反映的情况中， 一些
成熟或者入住率较高的小区出现
水质发浑的情况相对较少。 一些
小区及时清洗水箱后， 用水中仍
会有稍微发黄的现象。为什么呢？

苏崇军在工作中也曾遇到这样的
情况。他解释说，自来水供水跟家
用的净水器不同， 它保证了水质
的安全。 新建小区的管网与自来
水管网相接之后， 管网内的杂质
初期是通过家家户户的自来水龙

头慢慢排放掉。新小区入住率低，

用水少，管网内水循环的次数少，

因此管网内杂质排清困难。 可能
用户在用水时先放一会儿水水质
会好些。在这种情况下，通过地下
管网的消火栓排放杂质可能会有
效果。

水质万一出现问题了，谁来
监督？供水集团是市场化的供水
生产企业，只对他们生产的水质
负责。二次供水的水质是由市卫
生监督执法局里的监督科来定
期进行督导检查的，供水水质一
般送到市疾控中心进行检测。

据该局工作人员介绍，二次供水
设施应当依法取得卫生许可证。

一般情况下
,

会要求物业对水箱
一年内至少进行一次或两次的
清洗。

建业城

建业城与信阳森林半岛、 南湖壹号及壹号城邦都
由建业集团开发。该项目坐落于琵琶山下河南岸，依
托自然的山水地形，计划以绿色、生态、低碳、环保为主
题打造一个运动、健康的山水社区。项目占地
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亩，分
三期开发，一期项目预计于

11

月正式开盘。

见习记者查理达摄

置业投资买商铺，你想好了吗

前段时间， 我市北京路一楼
盘因为“疯狂的售铺电话”被广为
人知。近年来，我市不少新建住宅
小区的热度逐渐提高， 在这些新
建小区附近出现了新的广场和购
物休闲中心， 更有不少房地产商
开始推出商铺营销。 售楼员狂打
电话推销商铺就是典型的一例。

生活中“买铺富三代”“炒股不如
买铺”等说法也不一而足。购房者
满足了住房需要，手里有了闲钱，

是买房还是买商铺呢？

买商铺一般是为了投资，也
就是让房子“生钱”。一般房子如
果出租给别人的话可以赚钱，但
商铺能挣到更多的租金， 尤其是

位于一些繁华商业圈的商铺，租
金更是水涨船高。机会多，风险也
高。商铺是高投资高风险的项目，

业内人士认为， 从经济发展周期
的角度看，五年是短周期，八年是
中周期， 购买商铺不能期望一两
年内能获利较高， 投资收益要从
长计议。 买商铺的最基本的两个
因素是地段和价格。

在大城市， 商业地产发展迅
速，大型购物中心、特色商业街、

社区商业等如雨后春笋般涌现，

规模从小到大， 从单栋建筑形态
到集中的商业综合体， 类型及选
择可谓是丰富多彩， 商铺的选择
多种多样。 李嘉诚曾说过：“决定
房地产价值的因素，第一是地段，

第二是地段， 第三还是地段。”不

管在大城市还是小城市， 买商铺
的选址很重要，一定要有眼光。要
事先考察清楚商铺所在的是商业
圈还是居民生活区。所谓商业圈，

是指所投资的商铺周围是否具备
娱乐、购物、餐饮等基础设施和吸
引消费者到来的条件。 往往是综
合性的商业圈才容易吸引消费
者。同时，商业圈不能太小，要有
一定的规模。 这要求开发商具有
雄厚的资金实力和良好的经营状
况。我市和美广场、天润广场、胜
利路步行街就已经形成了商圈，

里面的购物和休闲娱乐设施齐
备，人流量也大。相比较一些新开
发的商圈而言， 投资成型的成熟
的商圈，风险会相对降低很多。如
果是在居民社区， 就要结合周围

的居住氛围、居住人群、人流情况
以及消费习惯进行考虑。

买商铺的成本要比普通房子
高许多，好的地段价格必然高。买
商铺不仅要考虑价格还要提前考
虑到今后的房屋用途。据了解，在
工区路附近的某广场， 商铺价格
约为每平方米

1

万元至
3

万元左
右， 商铺面积从几十平方米到几
百平方米都有； 在民权路与礼节
路交叉口的一间

30

平方米的门面
房，可能月租金就要

8000

元以上，

而这只是月租金。 不同的投资成
本，不同的投资面积，会产生不同
的投资收益。 一些投资者因为没
有丰富的经验， 在买商铺时只考
虑价格， 认为只要价格合适就行
了，由此增加了自己的投资风险。

商铺可以自营、租赁、买卖，但大
部分还是通过租赁实现的。 而租
赁就要考虑租给谁， 不同的租户
对商铺有不同的要求，比如，开餐
饮的需要有上下水、 动力电、煤
气、排烟设施，而有些商铺并不具
备这些。因此，投资买铺的时候，

一定要在合同条款中将房屋的
水、电、气等配套情况问清楚，包
括今后水、电、气等费用的收取、

分摊、使用事项也要写清楚，哪怕
以后不经营餐饮， 也要做到有备
无患。
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本报记者高晶晶

牵手单位助社区更美好

近日， 记者在采访文明社区
的过程中， 遇到了一位对社区牵
手单位赞叹不已的业主。 该业主
住在信阳高中附近的书香门第小
区，他说：“他们（信阳高中）帮我们
做了许多好事，社区生活更好啦！”

在市委、 市政府号召全市人
民创建国家级文明城市的背景
下，全市掀起了重点小区示范、重
点单位帮扶、牵手共建，全民参与
的创建热潮。 信阳高中被选为书
香门第小区的牵手单位。 小区的
业主吴先生是为了孩子上学租住
在书香门第小区。 他说：“小区一
开始管理挺乱的，停车位不好找，

有时垃圾也没人及时清理。 更别
提有什么社区健身设施了。”自信
阳高中作为牵手单位后， 专门组
织人员到小区现场检查， 帮忙整

改。 从小区内卫生状况改善到路
面硬化、平整，楼道清理等，信阳
高中专门组织志愿者出人出力。

在管理水平提高上， 投入资金制
作宣传标牌，购置电脑打印机，安
装健身器材等， 使小区的面貌焕
然一新。 该小区的物业管理人员
说：“我们一是通过张贴宣传板让
业主明确了创建工作的目的和意
义， 二是帮助小区物业解决创建
工作中的困难， 三是协调开发建
设单位完善小区的建设。”

文明社区创建是文明城市测
评的重要内容， 不仅要重视基础
设施的提高， 还要对社区的精神
文明建设水平进行考察。 作为牵
手单位的信阳高中， 在创建活动
中广泛开展志愿服务、 文体活动
以及“邻里守望”等活动，促进社
区关系和谐， 促进社区居民告别
不文明陋习，提升居民素质。
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见习记者查理达

冬天来了，车停在哪儿？有房有车是普通人的简单愿望。现在，车越来
越多，车位却越来越难求。记者走访了几个小区，发现大多数业主倾向于
最快捷、最经济的停车方法———把车停在大门口。同时，有些建设好的车
库因为售价居高被闲置。图为某小区的地上车位、地下车位。

本报记者邹乐摄

最近气温骤降，供暖被提上日程。图为市民在情冬采暖生活馆里选购
供暖设备。据了解，信阳市情冬采暖工程有限公司成立于

2003

年，从事供
暖行业多年，先后成功完成了天朗渔业小区、富丽华城、尚品国际、兴和
城等地暖与散热器采暖施工工程项目，积累了丰富的销售、安装服务实
践经验。涂经理介绍，毛坯房可直接铺设地暖，已装修的则可以采用暖气
片提高室内温度。 本报记者高晶晶摄

老房子想重新装修需要注意哪些

据了解， 目前装修公司一般
都可以提供“老房子重新装修”服
务，并收取一定的费用。旧房翻新
改造过程中，应注意以下几点：

重新装修过程中， 特别注意
不能私自拆改承重墙。 私自拆改
承重墙不但违反国家相关规定，

也会给业主自己和其他住户埋下
严重的安全隐患。 承重墙是房屋
的承重主体，一旦出现问题，后果
不堪设想， 所以拆改前应该先征
询一下物业是否能够提供房屋的

原始结构图， 尤其要注意墙体的
拆改部分，哪些是可拆的，哪些是
不可拆的要非常清晰。 在没有图
纸的情况下，请教专业人士，切勿
私自拆改。

更换电线。 一些老房子普遍
存在电路分配简单、 电线老化、

违章布线等问题，不能适应现代
家庭的用电需求，所以在装修时
必须彻底改造，重新布线。由于
以前大部分老房子是用铝线
的，最好将其换成现在使用的铜

线，同时用上
PVC

绝缘护线管。如
果需要安装空调、冰箱等大功率
电器的，建议线路最好是单独一
条路线。

水管替换。作为全屋的血管，

水路在旧房翻新改造中也尤为重
要， 一般原有的水路管线存在一
些不合理的布局或者管线被腐
蚀，所以水路必须进行彻底检查。

如果原有的管线是已经被淘汰的
镀锌管， 在施工过程中必须将其
更换成材质更环保的

PP-R

管，这

一点尤为重要。

防水是否重新做。 业内人士
认为， 这需要进行防水测试后再
作决定。在翻新旧房之前，应该对
卫生间和厨房进行

48

小时的蓄水
测漏实验， 检查原有的防水工程
防水效果如何。 如果没有漏水现
象，证明防水处理做得很好；如果
出现漏水现象， 则必须重新做防
水处理。做完防水处理后，要等地
面完全干透，再铺设瓷砖，进行整
体装修。 在卫生间蹲坑改坐便器

时， 一定要将坐便器下水口位置
的防水处理做好， 在设计和装修
卫生间顶部时，应注意方便拆装，

以利于今后的检查和维修。

开放式厨房也就是没有封闭
的厨房， 即厨房空间与餐厅合二
为一， 或与客厅空间相邻而无任
何门挡住的空间， 形成一个开放
式的烹饪就餐空间。 它在让空间
显得更加美观的同时扩大了视觉
效果，而且采光效果更好。尤其对
小户型来说，开放式的装修设计，

会让厨房不显得拥挤。 以往只能
容下一个人的厨房， 变为开放式
后，可能就可以容纳好几个人。如
果选择开放式厨房， 建议油烟机
一定要选择吸油烟效果好、 吸力
强劲的。

(

新发
)


